
 
 
 
Verbale incontro dell’8.11.2014 tra CoGeLMo e DS  
 
Alle ore 9.45 di sabato 8 novembre 2014 si è svolto l’incontro tra i genitori del Modigliani e il 
Dirigente scolastico, come richiesto dal Cogelmo a seguito della prima riunione dell’anno 
scolastico 2014/2015 avvenuta il 25.10 scorso. 
 
Argomenti all’OdG: 
 

1) Offerta formativa del Liceo e in particolari progetti 2014/2015: come 
impatteranno su di essi la riduzione dei fondi ministeriali (comune a tutte le 
scuole) e il pagamento del debito che il Modigliani ha nei confronti del Ministero. 
 
2)    I genitori, riunitisi in un comitato ristretto, hanno lanciato una prima proposta 
che, in base al decreto interministeriale 44/2001, consentirebbe al liceo di 
reperire fondi extraministeriali per migliorare o aumentare l’offerta formativa 
tramite la ricerca di sponsor tra fondazioni, associazioni, imprese private, imprese 
pubbliche ecc. A tal proposito il CDI dovrebbe implementare il regolamento del 
Modigliani per normare tutto quanto riguarda i contratti di sponsorizzazione, 
l’utilizzo e la vendita delle opere di ingegno e la salvaguardia del diritto d’autore.  
Si propone inoltre di poter usare l’auditorium per organizzare un concerto gospel 
sempre per raccogliere fondi a favore del liceo, nel periodo natalizio. Alcuni 
genitori avrebbero già i contatti per poter approntare la cosa. 

 
3)     I genitori desiderano sapere a che punto è la pratica riguardante il credito 
che il Modigliani vanta nei confronti del Ministero e propongono di sollecitare 
un’azione forte di responsabilizzazione del Consiglio Scolastico Regionale  
(contattato nei mesi scorsi dal DS) perché si interessi fattivamente sia del 
recupero credito ( il Liceo vanta un credito di circa 33.000 euro)  che per la pratica 
del debito, facendosi da ponte tra il Liceo e il  Ministero stesso. I genitori 
propongono inoltre che laddove non ci fosse alcuna risposta positiva da parte del 
CSR si inizino azioni alternative ed incisive come contattare politici locali o 
regionali che ci possano mettere in contatto con il Ministero ma anche poter 
intervenire fattivamente con l’Agenzia delle Entrate, che voglia riconsiderare la 
nostra pratica per poter dilazionare il debito in un arco temporale più dilatato 
7/10 anni. 
 
4)  Ognuna delle tematiche esposte deve essere discussa e coordinata 
all’interno del CDI, è quindi assolutamente necessario che questo sia coeso ed 
efficace nella sua azione, quindi i genitori chiedono ai dimissionari Presidente 
(Raimondo Gozzi) e Vice-presidente (Francesca Allegro) di riconsiderare le loro 



dimissioni in quanto ritenute persone particolarmente capaci e degne di fiducia 
per come hanno fino ad ora gestito tutte le problematiche del Liceo, 
contemporaneamente chiedono anche al Preside di mettere da parte le  eventuali 
divergenze manifestatesi nell’ultimo Consiglio di ottobre, e collaborare con i 
genitori per l’unico valido obiettivo comune: il liceo Modigliani. 

 
 
Il DS ha successivamente preso la parola per esprimersi riguardo la nostra relazione. 
 
 

1) Secondo il DS il debito non avrà un impatto preoccupante sui progetti del liceo, 
perché questi vengono finanziati coi fondi ministeriali (FIS), è chiaro che a causa del 
taglio dei suddetti fondi (avvenuto anche quest’anno) la scuola dovrà rinunciare a 
ma il debito non impatta sulla realizzazione dei progetti scolastici. Il fabbisogno 
finanziario della scuola verrà soddisfatto con il versamento dei contributi genitoriali 
(650 famiglie) per circa 91mila euro insieme ai  rimborsi ministeriali a vario titolo  
per circa 30mila euro e  con attività collaterali (tipo affitto auditorium, palestra) che 
produrranno un’entrata di circa 20mila euro, si arriverà  circa ad una entrata 
complessiva di  140mila euro e per l’anno scolastico in corso  il debito  con l’Agenzia 
Entrate impatterà per 30mila euro, che andranno a detrimento soprattutto 
dell’acquisto di beni e servizi. 

 
2) Breve excursus del Ds riguardante la genesi del debito Modigliani di cui egli ha 

 contezza nel 2009 quando subentra alla precedente gestione: 
Il Consiglio Scolastico Regionale invia 2 ispezioni al Modigliani, concludendo che      
il Liceo deve comunque saldare il debito, il Consiglio stesso provvederà invece per 
suo conto ad agire nei confronti della precedente amministrazione in quanto 
direttamente responsabile. Una parte del debito negli anni seguenti è di fatto 
pagata quasi tutta tramite fondi fatti pervenire alla scuola dal Ministero, rimane da 
saldare la parte che riguarda i contributi e che viene notificata alla scuola a 
dicembre 2013 (a pochi giorni dalla prescrizione!) con cartella della Agenzia delle 
Entrate che prevede un rientro con rateizzazione a 3 anni.  
Immediatamente sono fatte le comunicazioni al Ministero, all’Ufficio Scolastico 
Regionale e Provinciale, si richiede un incontro con Agenzia delle Entrate per 
dilazionare ulteriormente debito ed eventualmente farsi ridurre o azzerare le 
sanzioni. L’Agenzia delle Entrate non da corso a nessuna delle richieste e dichiara 
chiusa la vertenza così com’è. Il Ds si avvale di consulenti esterni (commercialisti, ex 
funzionari della medesima agenzia ecc.) per capire quali strade si possono 
percorrere riesce anche ad incontrare il direttore appena insediatosi del CSR a 
Venezia e cerca di capire nel contempo se si possa rientrare del credito di 33 mila 
euro. L’ufficio Risorse Finanziarie del CSR comunica che il credito probabilmente 
non verrà rimborsato perché troppo datato (2008). 
 

 3) Il Ds precisa quanto segue:  
Ritiene di aver fatto tutto quanto in suo potere per risolvere la questione del debito 
Modigliani e dell’eventuale recupero del credito 2008, in quanto ha proceduto 
come d’obbligo istituzionale, di aver collaborato con i genitori e chiesto 
collaborazioni presso consulenti esterni. Considera la possibilità di azioni alternative 
di sollecito, come proposto dai genitori qualora da parte del Ministero non ci sia 
alcuna risposta positiva. E’ assolutamente favorevole alle proposte di reperimento 



risorse alternative anche se fa notare che serve allo scopo uno studio di come 
procedere nella pratica, perché in anni passati si era cercato di dare corso alla cosa 
ma senza successo.  
Raccoglie il nostro appello a lavorare insieme ricucendo le divergenze con Gozzi e 
Allegro, dicendosi profondamente dispiaciuto dalle loro dimissioni che ha 
interpretato come un segno di mancata fiducia e di critica nei suoi confronti, cosa di 
cui si è risentito. Ritiene che all’interno del CI ognuno debba fare la sua parte senza 
confusione di ruoli. 

 
 
L’assemblea è proseguita con i contributi di alcuni genitori e alunni tutti volti alla richiesta di 
coesione all’interno del CDI, col superamento dell’attuale “stallo” e all’apporto di proposte 
concrete per reperire denaro da fonti esterne che qui riassumiamo: 
 

a) Coinvolgere ex studenti Modigliani ora divenute persone di successo per farci da 
sponsor presso l’esterno ed aiutarci ad acquisire fondi con iniziative ad hoc. 

b) Organizzare mostre con manufatti di docenti e studenti ovviamente per aumentare lo 
spessore alla scuola e per raccogliere fondi, facendo sempre attenzione che il lavoro 
svolto in classe o extra orario sia sempre considerato come parte del processo educativo 
e culturale e non finalizzato al lucro. Utilizzare il logo MODIGLIANI associato a queste 
iniziative. 

c) Organizzare una campagna di crowdfunding, cioè raccolta fondi, chiedendo donazioni 
alla società civile, utilizzando le apposite piattaforme esistenti; 

d) Creare una ASSOCIAZIONE CULTURALE MODIGLIANI, costituita da docenti, genitori, 
studenti ed ex studenti, che di fatto si occupi di tutto ciò che riguarda la programmazione 
ed implementazione di attività sul territorio, artistiche/culturali che pubblicizzino la 
scuola, la aiutino a raccogliere fondi da destinare all’ampliamento dell’offerta formativa, 
che facciano del Modigliani un soggetto attivo e presente nella città/provincia di Padova. 
L’associazione, dotata di un suo statuto, potrebbe lavorare con Comuni, Province 
Regioni, chiedere e ricevere contributi, realizzando infine tutto quanto prospettato dai 
genitori nel punto 2 delle premesse, sgravando a questo punto l’entità scolastica dal 
doversene preoccupare. 

 
L’assemblea si chiude alle ore 12.40 con l’obiettivo per i genitori di ritrovarsi a brevissimo per: 
 

- Organizzare il concerto di Natale con il coro NOTE NERE nell’auditorium Modigliani, a 
scopo raccolta fondi per la scuola. 

- Parlare delle modalità operative per costituire l’associazione culturale, sfruttando 
l’esperienza di un genitore che ne ha seguite e ne segue tuttora alcune con successo. 

- Pianificare eventuali azioni politiche ed istituzionali per il recupero del credito 
Modigliani e per ulteriore dilazione del debito attuale. 

 
 


